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Gesprächspartner/in: Frau Gottstein als Sprecherin, weitere 11 Vertreter des Fahrgastbeirats  

Gespräch/Sitzung am 23. Juni 2022 18:00 bis 20:00 Uhr als Präsenzsitzung  

 
Nach der Begrüßung durch die Vorsitzende sind aus der Sitzung folgende Punkte festzuhalten: 
 
Die Tagesordnung hat Bestand, zum letzten Protokoll gibt es keine Änderungswünsche. Neue 
Teilnehmer stellen sich vor 
 
Bericht von Herrn Maier von der OstalbMobil GmbH  

- 9-Euro-Ticket: in Bussen und Verbundverkaufsstellen vom 23.05 – 06.06. 7.255 Verkäufe 
Im Busverkehr bislang keine Probleme, Hinweis auf starke Besetzung der Züge und Probleme 
mit Fahrräder; Kosten Busverkehr ca. 2,4 Mio. €. 

- Freiwillige Führerscheinrückgabe stark nachgefragt, hohe Kosten. 
- Einführung landesweites Jugendticket zum 01.03.2023 wird vorbereitet, hierzu Einführung 

neues Abo-Programm mit digitalem Vertrieb. 
- Hinweis auf massive Fahrgastbeschwerden Riesbahn. 

 
Bericht von Herrn Gehlhaus Ostalbkreis 

- StadtLandBus: keine Anerkennung 9-Euro-Tickets und 1-Euro-Ticket da gesonderte 
Finanzierung, wachsende Fahrgastzahlen; Hinweis der Sprecherin, dass Angebot noch nicht 
genug bekannt sei. 

- NVP neu sieht Vertaktung und Bedienung von 5 – 24 Uhr vor, politischer Druck wegen 
Finanzierung. 

- Umsetzung im Raum Schwäbisch Gmünd auf gutem Weg; „Flaschenhals“ Fahrer und 
Fahrzeuge. 

- Ostalbkreis ist Modelregion für Mobilitätspass. 
- Fehlende Berücksichtigung des ÖPNV bei Neubauplanungen wird bemängelt. 
- Ostalbkreis bereitet Dieselbeihilfe vor. 

 
Bericht von Sigrid Waibel vom FGB Ba-Wü 

Frau Waibel prüft, ob Bericht auf Homepage eingestellt werden kann. 
Information über z.T. schleppende Kommunikation zu verschiedenen bwegt-Angeboten und 
Probleme im SPNV in Zusammenhang mit 9-Euro-Ticket. 

 
Bericht der Sprecherin des Fahrgastbeirats 

- Information über Vorstellung neuer Doppelstockfahrzeuge der Fa. Alstom und Probleme der 
Barrierefreiheit (sollen auf Hauptstrecken des SPNV in Ba-Wü zum Einsatz kommen). 

- Barrierefreier Umbau Gleis 1 in Goldshöfe erfolgte. 
- Halt auf Zuruf: Forderung FGB auf Vorverlegung auf 20:00 Uhr lehnen Busunternehmen 

wegen hohem Verkehrsaufkommen in den Städten ab. 
 
Wahlen 

- Als 1. Vorsitzende/Sprecherin wird Frau Ingrid Gottstein 1-stimmig wiedergewählt. 
- Als Stellvertreterin wird Frau Ute Sachsenröder (Agenda Gruppe umweltfreundlich mobil 

Aalen) 1-stimmig gewählt. 
 
Die Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
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Mögliche Themen für 2. Halbjahr 2022: 
- September 2022: Vorstellung der auf der Riesbahn ab Dezember 2022 eingesetzten 

Fahrzeuge 
- 3. Oktober 2022 „Tag der Regionen“, Beteiligung Fahrgastbeirat mit Unterstützung 

OstalbMobil.  Wurde vom Veranstalter abgesagt 
- Ingrid Gottstein hat eine Präsentation über barrierefreie Bushaltestellen erstellt. Dieser soll 

online dem FGB vorgestellt werden. 
- Geplante Presseberichte des FGB zu: Schienenersatzverkehr, Umgang bei defekten 

Fahrausweisautomaten, ggf. 9-Euro-Ticket (Presseberichte sind zwischen FGB und 
OstalbMobil abzustimmen). 

- Ingrid und Werner Gottstein nehmen am bundesweiten Fahrgasttreffen vom 16. bis 
17.09.2022 in Hamburg. Sie erstellen einen Bericht.  

 
Termin für nächstes Treffen des FGB OstalbMobil in Präsenz: Donnerstag 17. November 2022, 18:00 
Uhr; Ort: voraussichtlich Q1, Gartenstraße in Aalen 


